

Ville de **Lourdes**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lourdes, le 06 avril 2023

Lourdes (65)

La convention de partenariat Ville de Lourdes - INNOV'ADOUR 2, signée



Jeudi 6 avril, la French Tech Pyrénées Adour avait rendez-vous en mairie de Lourdes pour signer la convention de partenariat autour de l'organisation d'Innov'Adour 2 qui se tiendra à Lourdes, les 29 et 30 novembre prochains. Un concours d'innovation destiné à proposer des solutions pertinentes pour les villes médianes de demain est également lancé.

Sébastien Puszka, conseiller municipal délégué au Développement économique et aux Relations internationales, a accueilli Lydie Cazeaux, la présidente, accompagnée de Laure Benazet et Eric Martin, deux de ses coéquipiers. Après un retour sur la genèse du Plan Avenir Lourdes, l'élu a rappelé la stratégie de développement territorial " Lourdes, Cœur des Pyrénées" qui prévoit, sur les enjeux économiques, de diversifier l'économie lourdaise essentiellement axée sur le tourisme religieux. « *L'axe 3 du PAL, a pour objectif de mettre en place une nouvelle impulsion économique. Il y consacre 13 actions concrètes co-construites avec les acteurs du territoire, l'Etat, la Région, le Département et l'Agglomération. Suite aux différentes études réalisées, et aux séances de travail qui ont été menées dans le cadre de cet axe 3 du PAL, il est ressorti que la ville de Lourdes ne possédait pas assez de services, d'outils, d'équipements et de partenariats pour pouvoir attirer, accueillir et accompagner les entreprises sur son territoire. Comme vous le savez, afin de diversifier l'économie lourdaise et proposer de nouveaux emplois, M. le Maire souhaite créer un écosystème favorable pour attirer des entreprises sur des filières émergentes des Pyrénées, comme par exemple, la laine, le vélo, la santé, le bien être, les activités de sports et loisirs outdoor... Dans ce but, la ville de Lourdes a décidé de se rapprocher de la French-Tech Pyrénées-Adour afin de pourvoir ensemble travailler sur une politique d'accueil de start-up sur le territoire* », a détaillé l'élu.

Créer du lien pour faire émerger des projets innovants

Pour la French Tech, « *cette convention permet de continuer à créer du lien sur le territoire, de s'engager pour des actions de territoire, notamment dans le cadre du Plan Transitions en Actions, créé par la French Tech Pyrénées Adour, qui vise à créer du lien entre les acteurs locaux pour faire émerger et développer des projets innovants qui répondent aux questions des transitions numérique, environnementale, écologique, sociale et sociétale etc. Ainsi la French Tech Pyrénées Adour, a également rejoint le Club Avenir Lourdes* ».

Innov'Adour 2^e édition, les 29 et 30 novembre 2023 à Lourdes

La première édition qui a eu lieu le 15 décembre 2022 a réuni près de 80 exposants et plus de 450 visiteurs professionnels, étudiants et demandeurs d'emplois. « *Les acteurs locaux à travers leurs soutiens financiers ont aussi largement répondu présents. Nous avons par exemple obtenu le soutien du Département des Hautes-Pyrénées, de la communauté des communautés de la Haute Bigorre, d'ENEDIS, d'EDF, de l'INPI et bien d'autres encore. Cet évènement se veut être la vitrine de nos innovations et l'ouverture de notre communauté à l'ensemble de l'écosystème public et privé pour une véritable mise en œuvre de l'innovation et de la transition sur notre territoire* », explique la French Tech.

En 2023, rendez-vous les 29 et 30 novembre au Palais des Congrès et à l'Espace Robert Hossein à Lourdes, pour la seconde édition de ce forum professionnel, en partenariat avec la Ville de Lourdes et le SIViM.

« *Cette année Innov'Adour se déroulera sur une journée et demi. La première journée sera consacrée à des conférences, des tables rondes et à l'intervention de spécialistes sur l'innovation au service des territoires. Effectivement, Lourdes aujourd'hui, qui regarde vers l'avenir se pose aussi des questions sur sa transformation à travers le prisme de l'innovation et de la transition écologique. L'intérêt de notre partenariat c'est que nos adhérents apportent des solutions pour mener à bien cette transition. Et le lendemain, place au forum des innovations avec un salon professionnel qui comptera 120 exposants. Nous programmons également l'intervention de conférenciers de renommée nationale*

spécialistes des sujets du développement durable, de l'innovation et des territoires. Le fait d'organiser Innov'Adour à Lourdes nous amène à concevoir une ambition plus grande que l'an passé notamment à travers la notoriété de la Ville de Lourdes, mais aussi grâce au SIIViM, et que nous créerons un partenariat avec la ville de Nevers et le Québec. On peut même dire que nous avons une ambition internationale pour cet événement. L'engagement de la Ville de Lourdes à nos côtés nous permet d'avoir cette ambition », résume Lydie Cazeaux.

Un concours d'innovation pour les villes médianes de demain

La ville de Lourdes a récemment rejoint le réseau SIIViM avec la volonté de travailler tous ensemble, pour l'avenir de nos territoires grâce notamment à l'innovation. C'est dans ce cadre que la Ville de Lourdes, en collaboration avec la French Tech Pyrénées Adour et soutenu par le SIIViM organise un concours d'innovation destiné à proposer des solutions pertinentes pour les villes médianes de demain.

L'objectif est de récompenser une solution innovante qui s'inscrit dans la valorisation du territoire et qui peut se décliner autour des thématiques suivantes : les mobilités douces et propres, la réindustrialisation des territoires médians, les enjeux de l'eau, le tourisme, l'agriculture et l'agroalimentaire, la date efficiente, la cybersécurité, le bâtiment, le numérique responsable, l'économie circulaire, le traitement des déchets mais aussi l'attractivité des cœurs de ville, la santé et l'inclusion numérique. La participation au concours sera réservée aux entreprises membres de la French Tech Pyrénées Adour, qui par leur adhésion, s'engagent pour le territoire et son développement économique.

En ce qui concerne les modalités, les candidats trouveront sur le site de la Ville de Lourdes, www.lourdes.fr, un formulaire de pré-sélection.

« Les entreprises sélectionnées auront l'occasion de présenter leur innovation le 24 mai devant un jury composé d'élus, d'agents de la Ville de Lourdes, de la présidente de la French Tech, élus de la ville de Nevers, de représentants du SIIViM, ainsi que d'élus Québécois. Grâce à notre partenaire le SIIViM, le lauréat se verra offrir un stand d'une valeur de 1 500 euros au SIIViM, sommet international de l'innovation en ville médiane du 25 au 27 octobre 2023 à Nevers. Ce concours est organisé avec la volonté de mettre en avant des acteurs qui innovent pour notre territoire tout en leur donnant l'occasion de dépasser des frontières et de promouvoir leur travail à travers la France mais aussi au Québec », conclue Sara Giles, en charge du dossier.

Créer la ville médiane à la montagne

Le maire a conclu les échanges avant de procéder à la signature de la convention. *« Comme vous pouvez le constater, depuis ces dernières semaines, nous accélérons la mise en réseau de la ville afin de pouvoir créer un maximum de partenariats publics et privés autour des 5 axes de développement que propose le Plan Avenir Lourdes. Ce nouveau partenariat que nous officialisons aujourd'hui, s'intègre parfaitement dans cette dynamique du Club Avenir Lourdes.*

L'objectif est de développer le lien entre la ville et les entreprises, les start-up, pour ensemble répondre aux enjeux du territoire en s'appuyant sur l'innovation et de créer de l'évènementiel afin de promouvoir le potentiel économique et la qualité de vie, ce que propose la ville de Lourdes et son territoire.

Depuis la crise du COVID les villes médianes, les villes de taille moyenne redeviennent “ à la mode “ et attractive, nous, nous proposons le concept de la “ ville médiane à la Montagne” et comme vous le savez entre sa position géographique au cœur des Pyrénées, son rayonnement international du fait son histoire spirituelle, du message et de l'expérience fraternelle qu'on y trouve. Lourdes, c'est une signature mondiale au service d'un réseau de villes et de territoires pyrénéens qui regorge de potentialités économiques, c'est une région d'opportunités. Je remercie la French-Tech Adour de participer à la renaissance de Lourdes en nous aidant sur ces politiques de diversification et développement économique ».

Notes de repérages

Le rôle et les finalités de La French Tech Pyrénées Adour

La French Tech Pyrénées Adour est une communauté d'une trentaine de membres (startups, TPE et PME) développant des produits et services innovants dans des thématiques très variées telles que : agri-agro, bâtiment durable, gestion des déchets, eau et environnement, énergie, industrie 4.0, mobilité, numérique, tourisme durable....

Son rôle est de FÉDÉRER - ACCÉLÉRER et FAIRE RAYONNER ses entreprises adhérentes sur le plan local (territoire de l'Adour), régional, national et international. La Communauté French Tech Pyrénées Adour est reconnue comme un réseau d'innovateurs. Les 4 événements majeurs créés localement (Green Innov 65 en Septembre 2019 - Adopte un financeur en décembre 2019 - Adopte un talent en octobre 2021 – Innov'Adour en Décembre 2022), la participation à des salons régionaux - nationaux et internationaux (Forum national des Eco-entreprises, POLLUTEC, ENERGIA, ...), la mise en œuvre d'ateliers d'intelligence collective, la création de consortiums pour répondre à des appels à projets ainsi que les 48 matinales mensuelles (rendez-vous incontournables des acteurs publics et privés de la Green Tech) y ont, entre autres actions, largement contribué.

Depuis le 3 mars 2022 La French Tech Pyrénées Adour s'est constituée en association loi 1901 indépendante. C'est une nouvelle étape dans son développement. Elle est dorénavant présidée par Lydie CAZEAUX d'AME MANAGEMENT et porteuse du projet BCI.

En 2023, la French Tech Pyrénées Adour a été labellisée pour une période de 3 ans.

Actions de la FRENCH TECH PYRENEES ADOUR sur le département

1. Fédérer les membres de La French Tech Pyrénées Adour.
2. Faire connaître et reconnaître notre territoire comme écosystème innovant dans le secteur de la Green Tech.
3. Poursuivre notre partenariat et notre collaboration avec des acteurs publics et privés locaux (collectivités, services de l'Etat, syndicats, entreprises, fédérations professionnelles, acteurs de l'emploi et de l'inclusion, laboratoires, pôles de compétitivité, plateformes technologiques, structures de formation initiales et continue, associations diverses, financeurs, investisseurs, acteurs du développement économique, réseaux professionnels, structures d'accompagnement entrepreneurial,).
4. Renforcer nos liens avec les Capitales et les Communautés French Tech de territoires limitrophes (Occitanie et Nouvelle Aquitaine).

Le SIIViM évolue vers un réseau de villes médianes

« Aujourd'hui, de plus en plus de villes médianes structurent des projets numériques. Mais il ne faut pas tomber dans l'écueil de vouloir tout faire tout seul. En effet les villes médianes disposent de moins de ressources à la fois financières et humaines. La collaboration devient une évidence pour dupliquer des projets innovants d'un territoire à l'autre, échanger sur les bonnes pratiques, échanger sur les difficultés rencontrées, mutualiser des innovations, ...

Les collectivités doivent donner une impulsion, et concevoir des solutions communes, répliquables d'un territoire à l'autre, qui favorisent l'émergence d'une smart city d'intérêt général, souveraine,

résiliente et frugale.

Le SIIViM promeut une coopération entre villes et territoires médians, pour un meilleur équilibre et une meilleure coexistence avec les métropoles et les territoires ruraux.

Il est devenu comme une évidence que l'on ne peut plus se contenter d'une rencontre annuelle, et la création d'un réseau de villes « SIIViM » a pour objectif de permettre une mutualisation des savoirs, une co-construction pérenne entre les villes adhérentes.

Les grandes thématiques habituellement traitées lors des SIIViM, à savoir l'attractivité des coeurs de ville, la mobilité, la santé, l'habitat, l'urbanisme, la gestion des ressources naturelles, ... pourront ainsi faire l'objet d'une réflexion entre les villes adhérentes tout au long de l'année », analyse le SIIViM. <https://www.SIIViM.fr/>





Contact presse, demande d'images en 72 ou 300 DPI :
service-communication@ville-lourdes.fr / Tél. : 05 62 42 54 07
Ville de Lourdes – 2, rue de l'Hôtel de Ville - 65100 Lourdes
www.lourdes.fr